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新加坡贸工部高级政务部长沈颖（左五）参观考察新加坡杭州科技园

4 月 27 日，新加坡贸工部高级政务部长沈颖、

新加坡驻上海总领事罗德伟一行来开发区参观考察

新加坡杭州科技园，开发区管委会副主任郝大龙陪

同考察。

在新加坡杭州科技园，沈颖一行深入园区内部，

详细了解园区建设运营现状和下一步发展思路。沈

颖充分肯定了园区在开发建设、项目招引、运营管理

等方面的成绩，并对园区打造“杭州创新、新式生活”

的发展模式表示赞赏。

沈颖指出，杭州是中国民营企业发展的一大摇

篮，创新创业的氛围浓郁，而新加坡在园区规划、建

设、管理、运营方面有着丰富的经验，在新加坡杭州

科技园项目的合作上，双方优势都得到了很好的互

补和促进作用。她希望，双方能在现有合作的基础

上，进一步加快园区的建设，同时围绕“大湾区”发展

要求，进一步拉高标杆，扩大双方的合作规模和平

台，从而推动双方共同发展。

新加坡杭州科技园由新加坡淡马锡集团控

股的星桥腾飞集团开发运营，2009 年 6 月首期

项目正式运营。园区一期项目 13.5 万平方米，

二期项目 17 万平方米，均已投入使用，累计完成

投资约 17 亿元。2012 年，园区被浙江省政府认

定为“浙江省开发区特色品牌园区”；2014 年，被

省商务厅认定为“浙江省服务外包示范园区”；

2015 年被浙江省政府认定为首批 11 个“国际产

业合作园”之一。

多年来，新加坡杭州科技园紧盯服务外包、信息

软件、电子商务、文化创意等产业方向，不断加大项

目招商力度，取得了明显成效。截至 2017 年底，园

区已入驻天翼阅读、壹网壹创、杰莱雅、奕真科技、向

上投资、觅瑞生物科技、德邦货运、术创机器人等各

类企业合计250余家，累计注册资本金150亿元，实

现营业收入 35 亿元，上缴税收约 1.5 亿元。今年以

来，园区新入驻企业 76 家，产业类型涵盖信息技术

服务、软件工程外包、生物医药研发等领域，集聚各

类高端人才3700余人。

作为开发区大创小镇平台的核心区和产业国际

化合作的窗口，下一步新加坡杭州科技园将致力于

打造成为高端人才和高科技项目集聚的龙头园区以

及浙江省“智慧经济”聚集的核心园区。

为确保下沙新城的安全生产，开发区质监分局、市特

种设备检测研究院检验人员主动放弃假期，积极投入特

种设备安全隐患整改和检验中，奋战在守护开发区安全

生产的一线。

因受生产任务重、生产线无法停机等因素影响，企业

大型锅炉和蒸汽压力管道无法在正常工作日申报检验。

比如杭联热电，这家企业担负着向开发区 121 家企业输

送蒸汽的任务，由于客观原因造成部分蒸汽管道无法按

期检验，检查中发现多处管道存在安全隐患。无法完成

蒸汽管道按时检验的企业还有中策橡胶、优科豪马轮胎、

顶益食品等大型企业，为了不影响生产这些企业只能利

用生产线停机的空档开展设备检验。

此次开发区蒸汽管道隐患治理和检验时间紧、任务

重，为保障节后企业的正常生产，节前开发区质监分局两

次召集企业负责人、市特种设备检测研究院相关部门领

导、技术人员和施工单位负责人，专题研究施工方案、优

化施工时间和应急处置方案，最大限度满足企业生产需

要。

随后，检验人员组成若干个检验专业组，连续轮番作

业，高标准严要求实施现场检验。在检验现场，特检卫士

克服天气闷热、室外高空作业等难题，团队协作，穿梭在

条条管道间，奔忙于座座平台上，不放过一丝一毫的安全

隐患。经过三天两夜的艰苦奋战，企业特种设备安全隐

患治理和检验工作已5月1日下午4时全部完成，为开发

区的安全生产筑起了一道安全防线。

本报记者 汤晓燕

通讯员 朱信贞

小长假期间
企业特种设备开展全面“体检”

为切实推进食品生产企业监管工作，

落实“百千万”活动要求，收集企业意见建

议，近日，开发区市场监管分局召开全区食

品生产企业工作会议暨“百千万”企业意见

交流会。区内 45 家食品生产企业的 70 余

名代表参加会议。

开发区市场监管分局调研人员与企业

代表进行座谈调研，收集企业各方面意见

建议。企业代表踊跃发言，纷纷就企业发

展过程中面临的问题畅所欲言。

比如，有一位企业代表表示，近期企业

接到供热管路检修、蒸汽停供通知，认为这

对生产影响较大。“我们公司已经进入销售

旺季，管路检修、蒸汽停供意味着我们整个

企业都要停止生产，损失较大。”这位代表

说。针对这一问题，市场监管局工作人员

表示，这是出于对供热企业安全考虑进行

隐患排除，“以小损失换大安全，虽然短期

内会造成影响，但是从长远角度来考虑，可

以换来一份长期保障。”

此外，还有 3 位代表先后谈到希望今

后多举办培训活动，多提供互动交流机

会。市场监管局工作人员提议，今后可以

考虑采用“双向互动检查”的工作形式。

交流会现场整体气氛良好，提出的问

题基本上得到及时解答。企业非常认同，

效果显著。

会议还通报了 2017 年食品生产企业

监管工作概况，并传达杭州迎接国家卫生

城市复评、创建国家食品安全示范城市工

作精神，对 2018 年工作进行了动员部署。

食品监管科的工作人员结合近年来的典型

案例，对与会代表进行了食品安全知识培

训。具体讲解了食品标签的标准，并重点

强调了目前企业容易忽视的问题。会上，

还针对目前恶意投诉举报多发的现象，进

行充分交流。

会后，食品生产企业代表纷纷表示，此

次培训交流收获颇丰，通过此次培训既提升

了食品安全管理水平，同时畅通了反馈渠

道。希望以后多开展形式丰富的交流培训

活动，促进开发区食品生产企业稳步发展。

本报记者 汤晓燕 通讯员 王姣斐
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围绕食品生产，企业代表畅所欲言


